

Lieber Herr Dr. Suter,

Odysseus hat noch immer nicht nach Itaka zurückgefunden und noch immer löst Penelope nächtens alle Knötchen an ihrem Hochzeitskleide wieder auf, die sie Tags zuvor gesponnen, Zeit zu gewinnen und die ihr unliebsamen Freier hinzuhalten, fest daran glaubend, dass er bald komme, ihr Odysseus, der eins war mit dem Pfeil und mit dem Bogen, wie keiner sonst.

Möge endlich ein Hund mich erkennen und mich zu Telemach führen. Irgendwo. Gleichgültig wo. Nur endlich! Ich bin es müde, nur noch den Weg, immer wieder nur noch den Weg als das einzig und allein noch Konstante zu haben.

Der "Herr Komtur" hatte den Gärtner von der "Kompturei" aus telephonisch zum Teufel gejagt, nicht etwa, weil er die Gärten schlecht bestellt hätte, sondern weil seine Persönlichkeit und echt menschliche, vom Kopf und vom Herzen kommende Autorität echt war, und auch gefragt, sehr im Gegensatz zum Herrn Lehrer und seinem teuflischen Weib, die diese vorgaukelten, mit Zuckerbrot und Peitsche und einer pseudo-anthroposophischen Borniertheit, die ihresgleichen weitherum suchen müsste und in den häretischen Cevennen wirklich fehl am Platze ist.

Der herzensgute Spitalpfarrer, den ich zu meinen verlässlichsten Freunden zählen darf, und unsere Freundschaft — urständig auf der erforderlichen Distanz — ist in einem jeden Falle krisensicher, muss gegenüber dem Herrn Komptur (Gänsefüsschen fortan hinfällig) etwas mehr über mich veräussert haben, als unbedingt erforderlich gewesen wäre. Mit dem Etikett des "Klinischen" behaftet, hatte ich natürlich eine sehr schlechte Ausgangsbasis. Man liess es mich täglich fühlen — nicht die Schülerinnen und nicht die Schüler —, dass ich mir im "Centre pédagogique" der Heimschule Schlössli Ins mein "Gnadenbrot" erdiene, für die "Kinder" (sie übten sich verstoßen bereits im Geschlechtsverkehr und onanierten zimmerweise) eine "anti-pädagogische Gefahr" bedeute und man gab es jeweils telephonisch nach Ins durch, wenn ich mir im nahen Schloss Chirac mit dem Rucksack Wein holte.

Als der Herr Lehrer seine Maske hinter seinem Rasputinbarte fallen liess, wusste ich, dass es sich nur noch um Tage handeln konnte, und ich besoff meinen Jammer ganz stille und schweigend auf meiner Kammer.

Fragen an den Lateiner und Germanisten Dr. Rudolf Suter

"Capitis diminutio"

Der oder das ? (Bebeirung = halbe Bevormundung, das Nicht-mehr-selber-verfügen-Können über mein Vermögen.)

Beispiel: Der Magistrat von M. | sein^f "Capitis diminutio",
vollzog an mir oder: seinen ?

machte mich um den Kopf kürzer. Wohl, weil er dachte, was braucht denn ausgerechnet der einen Kopf zu haben, wir haben ja auch keinen. Hätte er mich doch, anstatt um den Kopf, meinerwegen um die Füsse gekürzt. Im Rollstuhl hätte ich — rechtens — noch immer frei denken und handeln können.

Nun muss ich's widerrechtlich tun.

"pedum" (?) "diminutio" (= Genitiv Mehrzahl ?)

Lieber Freund,

bitte bringen Sie mir dies in Ihrem nächsten Briefe bei.
Mit herzlichem Dank — Ihr

A. A.